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La fame
della cultura

CIL ORSIVO
di Gaspare De Blasi

N
oi pensiamo che con la cultura si mangia, anzi
ne siamo convintissimi e lo scriviamo non per
giustificare quello che affermeremo appresso,

ma perché ci crediamo proprio. Un libro c'è chi lo
scrive, chi lo stampa, chi lo compra presumibilmente
per leggerlo, chi lo distribuisce e chi lo vende. E' una
filiera culturale che si conclude e si collima con quella
economica. Giusto, e voi magari qualche sera, non
sempre si capisce, invece del Grande Fratello spegnete
la TV e vi leggetevi un gran bel libro "acquistando"
conoscenza. [ ... ]                      ...continua in seconda

ACCESO DIBATTITO SABATO POMERIGGIO A MARSALA. FAVOREVOLE LEGAMBIENTE, CRESCE IL FRONTE DEI CONTRARI

Futuro dello Stagnone e progetto
Acqua.Sal, le opinioni a confronto
Sempre più acceso il dibat-

tito a Marsala sul progetto
“Acqua.Sal”. Come rara-

mente avviene in città, sabato
scorso c’è stata l’occasione di
un confronto pubblico, con il
convegno organizzato dal cir-
colo Marsala – Petrosino di Le-
gambiente e dall’amministrazione
comunale di Marsala. Come rac-
contato nelle scorse settimane, si
tratta di un progetto dell’assesso-
rato regionale all’agricoltura
(dipartimento pesca) che attra-
verso fondi europei (1,3 milioni
di euro) e il supporto di una
serie di partner (capofila il Co-
mune di Marsala) si propone
l’ambizioso obiettivo di tutelate
l’ecosistema della Riserva dello
Stagnone scommettendo sul-
l’acquacoltura. Nell’occasione,
alla presenza del dirigente re-
gionale Alfonso Milano, il pro-

fessore Andrea Santulli (Facoltà
di biologia marina del Libero
Consorzio Universitario di Tra-
pani) è tornato ad illustrare le fi-
nalità del progetto, che intende
recuperare l’attività della Salina
Genna con un allevamento
estensivo di pesce. Le specie it-
tiche verrebbero alimentate in
maniera naturale, attraverso i
nutrimenti presenti nella La-
guna, senza l’utilizzo di man-
gimi o pesticidi, sulla falsariga

di quanto avviene in altre realtà
simili. Santulli ha ribadito che si
tratta di un progetto con finalità
scientifiche, legato a un’idea di
sostenibilità ambientale e di-
stante dall’idea di favorire, nel
medio-lungo periodo una ricon-
versione con finalità industriali
che mal si concilierebbero con
le caratteristiche e il regola-
mento della Riserva. [ ... ]

...continua in seconda



PAG. 2CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀMARTEDÌ 18 GIUGNO 2019 •  MARSALA C ’È  •

CONTINUA DALLA PRIMA

[ La fame della cultura ] - Ma la

cultura non è soltanto quella dei

libri: è quella del teatro dove

prima di entrare acquistate il bi-

glietto, quella del cinema dove

passate ovviamente alla cassa, e

via così pagando la cultura che

usufruite. C'è anche la cultura

delle tradizioni tramandata  per

esempio dagli artigiani o quella

dei contadini. Quest'ultimi, men-

tre arano un campo trasmettono

una serie di informazioni e natu-

ralmente si cercano anche di fare

reddito... Pensavano a tutto que-

sto quando più volte ci siamo re-

cati a Palermo che è stata

capitale della cultura italiana per

l'anno 2018. E' forse superfluo ci-

tarvi i monumenti, forse per l'oc-

casione tirati a lucido

dall'amministrazione, che ci

hanno entusiasmato e in taluni

casi emozionato ( vedi la chiesa

della Martorana...). Cultura con

la C maiuscola dove si ammirano

le vestigia del passato e si dà da

mangiare al panellaro che si

trova di fronte e che sfama ai tu-

risti (Ci verrebbe da scrivere lo

vedete che con la cultura si man-

gia?). Ma le pubbliche ammini-

strazioni hanno anche il dovere,

oltre che vantarsi di avere innal-

zato il livello culturale come ha

fatto il sindaco di Palermo Leo-

luca Orlando in questi mesi tra-

scorsi (e noi siamo d'accordo con

lui), di occuparsi d'altro. Ma che

diciamo, anche l'altro è cultura.

E' cultura asfaltare le strade bene

che in periferia quelle del capo-

luogo lasciamo molto a deside-

rare. E' cultura ospitare

degnamente i propri cari nei ci-

miteri e non lasciare ( vedi quello

del Rotoli) accumulati in stanzoni

in attesa di una sepoltura degna,

chi era vivo poco prima di pas-

sare all'altro mondo. E' cultura (e

qui verrebbe da dire "Palermo-Si-

cilia") raccogliere la spazzatura

che i palermitani (questi sì inci-

vili) abbandonano per terra e più

si accumulano, soprattutto in pe-

riferia, più fanno puzza. Non è

cultura è inciviltà dei cittadini,

ma non è neppure praticata molto

dall'amministrazione del capo-

luogo la cultura della pulizia.

[ Futuro dello Stagnone e

progetto Acqua.Sal, le

opinioni a confronto ]-

Tra le voci a favore, anche
quella di Legambiente, che
si è esposta pubblicamente
attraverso la presidente del
circolo Marsala-Petrosino,
Letizia Pipitone. “Siamo
favorevoli a questo tipo di
progetto sperimentale, che
ci permetterebbe di recu-
perare una Salina, che è un
bene paesaggistico pre-
zioso e di realizzare un la-

boratorio di ricerca bioma-
rina a Villa Genna – spiega
Letizia Pipitone -. Altra
cosa sarebbe se, dopo 5
anni, diventasse un’atti-
vità di produzione indu-
striale, prospettiva che è
stata finora esclusa. Non
capisco le posizioni radi-
cali di chi invece non ha
nulla da dire sul kite, i
chioschi e l’abusivismo.
Per quanto ci riguarda, il
prossimo appuntamento
che proporremo sarà in-

centrato sulle proposte a
tutela della Laguna che ab-
biamo elaborato”. Nelle
scorse settimane, come si
ricorderà, un gruppo di
cittadini aveva sottoscritto
un documento molto cri-
tico sul progetto, chie-
dendo, in via preliminare,
che si procedesse alla va-
lutazione di impatto am-
bientale. Tra i firmatari di
quell’appello anche il dot-
tore Giuseppe Donato, au-
tore di alcune

pubblicazioni sullo Sta-
gnone. Rispetto al dibat-
tito di sabato, Donato
afferma che “i dubbi che
c’erano sono rimasti tutti,
soprattutto in merito al-
l’esito del progetto”. Il ri-
ferimento è alla possibilità
che, nonostante le rassicu-
razioni avute finora,
“Acqua.Sal” possa dav-
vero essere apripista per
una riconversione dell’at-
tività di acquacoltura, tra-
sformando la finalità

scientifica di partenza per
aprire il campo a interessi
speculativi. “A volte, pur
di non perdere un finanzia-
mento, si possono com-
mettere grossi errori. Non
mi sembra il caso di sal-
vare lo Stagnone con l’itti-
coltura, sarebbe più
interessante la riapertura
degli antichi canali. Ri-
tengo pertanto – conclude
Donato – che il progetto
dovrebbe essere rivisi-
tato”.  

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Sul tragico incidente nella
notte tra sabato e domenica
nella rotonda del Signorino,

in cui ha perso la vita il giovane
22enne petrosileno Carlo Mo-
dello, ancora si indaga anche se il
quadro sembra delineato. Una
notte in discoteca e poi l'inci-
dente all'altezza di contrada Ber-
baro, in un punto cruciale in cui
già altri avevano in passato perso
la vita. Carlo Modello era tra-
sportato da un amico a bordo di

una Fiat Panda e nell'impatto è
stato sbalzato fuori dall'auto che
si è ribaltata, urtando violente-
mente contro l'aiuola. Sicura-
mente tra le prime cause l'alta
velocità ed una brusca frenata.
Per lui non c'è stato nulla da fare
e i medici del 118 ne hanno con-
statato il decesso. Ad indagare al
momento sono i Carabinieri di
Marsala. I funerali del ragazzo si
terranno questa mattina nella
Chiesa Madonna delle Grazie di

Petrosino, alle ore 10.30. Carlo
era una promessa della Pallamano
petrosilena, giocatore di punta de
Il Giovinetto di Onofrio Fiorino.
C'è tanto dolore tra i compagni di
squadra, tra chi lo conosceva.
Sentite condoglianze ai familiari
prima da parte del sindaco petro-
sileno Gaspare Gicalone e poi
anche dell'Istituto Comprensivo
“Gesualdo Nosengo”, che è stata
la scuola frequentata da Carlo. 

Oggi i funerali di Carlo Modello,
vittima di un incidente stradale

VIOLENTO IMPATTO TRA SABATO E DOMENICA NOTTE NELLA ROTONDA DEL SIGNORINO. IL 22ENNE PETROSILENO ERA UN ATLETA
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Il pianto di Muhammad
che interrompe il suo
racconto, può dare

l'idea delle forti emozioni
vissute ieri a Marsala in
occasione della presenta-
zione di “Eldorato”, cui
hanno assistito anche molti
immigrati ospiti delle lo-
cali comunità. La loro
umanità è la protagonista
nel progetto di Giovanni
De Gara che, dallo scorso
anno è in giro per l'Italia e
che ha fatto tappa a Mar-
sala. Unito al racconto fo-
tografico di Francesco
Malavolta, la solidarietà di
cui è intriso “Eldorato” ha
calamitato l'attenzione di
cittadini e visitatori che
hanno gremito la sala con-
ferenze del Museo Lilibeo

di Baglio Anselmi. Qui, gli
interventi del direttore del
Parco archeologico Luigi
Biondo, del sindaco Al-
berto Di Girolamo, del ve-
scovo Domenico
Mogavero, dell'assessore
Clara Ruggieri. Tutti
hanno manifestato un
plauso all'iniziativa, al
messaggio che contiene:
aprirsi agli altri, non par-
larne solo in termini di
emergenza, abbattere i
muri a partire da quelli
culturali. Concetti che, in-
trodotti dall'architetto Giu-
lia Russo - appassionata
coordinatrice dell'evento -
sono stati poi declinati dal-
l'artista De Gara e dal foto-
giornalista Malavolta. Al
termine della presenta-

zione, il trasferimento nel
vicino piazzale di San Gio-
vanni al Boeo per ammi-
rare “l'oro” sul portale
della Chiesa che si affaccia
sul mare. Per la sua realiz-

zazione Giovanni De Gara
utilizza le coperte isoter-
miche, proprio le “vesti
dorate” che accolgono i
naufraghi del Mediterra-
neo. La “preghiera del mi-

grante”, letta dal vescovo
Mogavero, ha concluso la
significativa giornata lili-
betana nel nome dell'acco-
glienza.

Eldorato: il viaggio migrante fa tappa alla
Chiesa San Giovanni. Il portale si veste d'oro

UN'INSTALLAZIONE DELL'ARTISTA DE GARA ACCOMPAGNATA DOMENICA DA UN INCONTRO E LE FOTOGRAZIE DI MALAVOLTA

L’architetto Enrico Caruso, marsa-
lese, è da ieri il nuovo direttore del
parco Archeologico di Lilibeo che

comprende anche il Museo di Baglio An-
selmi. Al dirigente regionale, che proviene
dalla direzione del Parco di Selinunte, ha ri-
volto un messaggio augurale il sindaco di

Marsala Alberto Di Girolamo.  “Desidero ri-
volgere all’architetto Enrico Caruso il mio
augurio di buon lavoro per questo suo nuovo
incarico alla guida del Parco archeologico
che insiste nella nostra Città. Al tempo
stesso il mio auspicio è quello di continuare
una fattiva collaborazione come è avvenuto

in passato, nel pieno rispetto degli enti che
rappresentiamo, finalizzata ad una ulteriore
valorizzazione culturale e turistica della no-
stra Città”.  Caruso è stato anche Soprinten-
dente ai Beni Culturali di Trapani, oggi
settore sotto la guida di Riccardo Guazzelli. 

Enrico Caruso si insedia al Museo regionale Lilibeo
GIÀ DIRETTORE DEL PARCO DI SELINUNTE, È UN ARCHITETTO MARSALESE CHE HA GUIDATO ANCHE LA SOPRINTENDENZA TRAPANESE

L’Associazione culturale
“Nel Segno del Sale”
inaugura, sabato 22 giu-

gno alle ore 18, in via L. Anselmi
Correale, già via Pannieri, la
Strada del Vino. L’anno scorso la
stessa era stata inaugurata come

strada della “Saggezza Popolare”,
16 proverbi ed una poesia su Mar-
sala riportate su pannelli di cera-
mica, sono stati posizionati sui
muri delle abitazioni della via del
centro storico. Quest’anno si è
pensato di arricchire la via Cor-

reale con altrettanti aforismi, sta-
volta riguardanti il prezioso net-
tare che è anche cultura e poesia,
il Vino. Parteciperanno alla mani-
festazione il sindaco di Marsala
Alberto Di Girolamo, il Presi-
dente del Consiglio comunale

Enzo Sturiano, i deputati regio-
nali marsalesi Stefano Pellegrino
ed Eleonora Lo Curto e l’On.
Mimmo Turano, assessore regio-
nale. La cittadinanza è invitata a
partecipare. 

Sabato si inaugura la Strada del Vino in via Correale
AFORISMI E POESIA LUNGO LA VIA DEL CENTRO STORICO. SARANNO PRESENTI IL SINDACO E TRE DEPUTATI REGIONALI

Il Consiglio Comunale di Marsala è stato
convocato con carattere d’urgenza e in
“sessione di bilancio”, per oggi, 18 giu-

gno, alle ore 16.30 e martedì 25 giugno alle
ore 10 nella sede istituzionale di Palazzo VII
Aprile. Tra i punti all'Ordine del Giorno,

l'approvazione del Documento Unico di Pro-
grammazione (DUP) e del Bilancio di Previ-
sione. 

Il Consiglio comunale di Marsala torna in sessione di bilancio
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Su invito del presidente Gaetano Vita sono in-
tervenuti studiosi e operatori della coopera-
zione e delle imprese private, al Circolo

Lilybeo venerdì scorso per un evento moderato
dall’Enologo Giacomo Alberto Manzo, responsabile
regionale del dipartimento Viticoltura ed Enolo-
gia “FareAmbiente” Sicilia. Al centro del dibattito
il ruolo delle cantine sociali e delle piccole e medie
imprese vitivinicole dell’agro marsalese. Tra gli in-
terventi, quello del professor Nicola Trapani, che in
apertura ha denunciato “il pericolo del settore vini-
colo marsalese avviato alla quiescenza”, e quello del
dottor Rino Bonomo che ha affermato come “...
il brand Sicilia è forte e la Doc isolana continua ad
essere una grande risorsa – ma ci sono ancora agri-
coltori che non fanno reddito. La speranza è la di-
versificazione, in un’isola che è naturalmente
sostenibile e che ha tutte le opportunità per tornare
ad essere vera protagonista”. Perché no, ripartendo
proprio dal famoso vino di Marsala e dal ruolo ma-
nageriale delle cantine sociali”. Al convegno sono
intervenuti anche i produttori e rappresentanti di di-
verse cantine siciliane: Stefano Caruso (Caruso &
Minini di Marsala), Gianfranco Paladino (Alcesti di
Marsala), Roberta Urso (Cantine Settesoli di Menfi),
Gaspare Baiata (Cantine Paolini di Marsala), Giu-
seppe Monteleone (Cantine Birgi di Marsala). Gra-

zie ai loro interventi è stato possibile allargare il qua-
dro allo stato di salute del vino siciliano e locale. Tra
le problematiche più pressanti e discusse, il cambia-
mento delle abitudini dei consumatori, la riduzione
del consumo di vino e la resa dell’uva all’ettaro na-
zionale ritenuta molto alta. La proposta che è emersa
è di abbassare le rese di alcune uve per ettaro che
rientrano della Doc Sicilia. Perchè ciò potrebbe pro-
tare ad innalzare il valore del vino. Le cantine sociali
della Sicilia oggi risultano fortemente ridimensio-
nate. Basti pensare che erano 251 nel 1985, di cui
125 solo in provincia di Trapani, e adesso non arriva
alla decina, così come sottolineato dall’enologo
Manzo. Poi si è parlato anche dell'Istituto regionale
Vite e Vino che sta attraversando un periodo di crisi
e che invece negli anni '80-'90 era crocevia impor-
tante per la viticoltura siciliana e “driver” del nuovo
rinascimento vitivinicolo regionale. A crescere però
sono le aziende a conduzione familiare mentre le
Cantine Social si consolidano venendo milioni di
bottiglie nel mondo. La Urso ha evidenziato come
la figura del coltivatore-custode è un elemento im-
prescindibile se vogliamo salvare l’ambiente e le
economie di sistema: “Investire insieme, diversifi-
care l’offerta, sono elementi essenziali per l’affer-
mazione del “made in Sicily”. I rappresentanti delle
cantine, presenti, hanno affermato che vedono cre-

scere il valore dell’imbottigliato e lo ritengono fon-
damentale perseguire su questa strada. Il produttore
Ercole Alagna ha fatto un excursus storico del vino
Marsala e della gran confusione creata negli anni
che ha portato a restringere oggi larea di produzione
a 21 comuni: oltre 12.266.200 mq di superficie vi-
tata rivendicata, e con oltre 10.662.163 kg di uve ri-
vendicate nel 2018 per la produzione di vino
Marsala, troppe, e con  29  tipologie previste dal di-
sciplinare (prima erano soltanto 4). Si è discusso
anche della ricostituzione del Consorzio di Tutela di
Marsala, fondamentale per la tutela e la promozione
dello stesso vino. 

Focus sulla crisi vitivinicola a Marsala,
se n'è discusso al Circolo Lilybeo

ESPERTI ENOLOGI, PRODUTTORI E POLITICI A CONFRONTO SUL VINO DEL TERRITORIO

NUOVA APERTURA CAREDENT 
DENTAL EXPERTS

Dental Sicily S.r.l. - sede operativa di Marsala - Direttore Sanitario: Dott.ssa Laura Antonietta Maria Governale. Informazione sanitaria ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 04/08/2006.

IL NOSTRO TEAM DI MEDICI DENTISTI VI ASPETTA PER IL VOSTRO CHECK UP 

P.ZZA PIEMONTE E LOMBARDO, 32 
MARSALA - 0923 1818233 
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Archeologia Solidale, oggi la presentazione

Sarà avviato oggi il progetto “Archeologia Solidale” promosso dal Comune di Marsala, l’Uni-
versità di Ginevra e la Direzione del Parco archeologico. I rispettivi rappresentanti illustreranno
l’iniziativa alla stampa al Museo regionale Lilibeo (scavi di Villa Romana), alle ore 10.30.

Presente l'assessore alle Politiche Culturali, Clara Ruggieri. 

Mia figlia è arrivata
a l l ’ i m p r o v v i s o .
Come una manna
dal cielo. Proprio a
me che era stato
detto che molto pro-
babilmente non
avrei potuto avere
figli. Un miracolo.
Un dono di Dio. Un
regalo della vita.
Uno spermatozoo
sveglio, insomma.
Da quando mia fi-
glia è venuta al
mondo, una cosa
l’ho capita: che que-
sto scricciolo, in un
modo nell’altro, do-
veva farmi diventare
ricca. Quanto meno
per ripagarmi di
tutte le ore di sonno
perse, di tutti i kili
presi durante la gra-
vidanza e gli anni a
venire, di tutte le
nausee, i vomiti, i
sacrifici, le rinunce

fatte per lei. Nel
corso degli ultimi
tre anni, quindi, ho
sperimentato tutti i
modi per fare di lei
una donna di suc-
cesso. Appena nata
le ho fatto ascoltare
la musica lirica, poi
l’ho iscritta ad un
corso di danza clas-
sica, l’ho fatta reci-
tare. Le ho comprato
un kit da dottore e le
ho fatto guardare
tutti i giovedì sera le
puntate di Grey’s
Anatomy, spiegan-
dole nel dettaglio
ogni diagnosi, inter-
vento chirurgico e
ogni singola inci-
sione. Recentemente
le ho anche regalato
un atlante geogra-
fico. Non si sa mai
dovesse scoprire una
nuova America. Ma
niente. Per cantare,

canta bene (di certo
non ha preso dal
padre). Per ballare
bene…diciamo che
va a ritmo, ma dob-
biamo lavorare sulla
coordinazione. Per
essere carina, è ve-
nuta fuori carina
(tutta la mamma!).
Conosce buona parte
delle capitali euro-
pee, ma alla fine,
ricchi non ci siamo
diventati. O almeno,
non ancora. E di
questo passo, temo
che non lo divente-
remo presto. La ve-
rità è che io sto
sbagliando tutto
con Chiara. Perché
io volevo una figlia
stupida. Stupida,
ma non troppo. Una
di quelle che ti
guarda, ti ascolta e
fa finta di capire.
Ma in realtà non ca-

pisce proprio nulla.
O forse, non le inte-
ressa nemmeno
quello che stai di-
cendo. Una che
parla di smalti Dior,
borse Luis Vuitton,
di Teresa di “Uo-
mini e Donne”, di
Rafael di “Amici”.
Una che ogni setti-
mana ha appunta-
mento dalla
parrucchiera per la
piega, dall’estetista
per il massaggio an-
ticellulite, dalla nu-
trizionista per la
dieta chetogenica.
Una che aspetta il
principe azzurro.
Come nelle più
belle favole di Walt
Disney. Insomma,
avrei voluto che lei
fosse tutto quello
che volevo essere
io. Invece no.
Ahimè, no. Perché

lei non è stupida.
Me ne sono accorta
subito. Me ne sono
accorta quella volta
quando a sei mesi si
è offesa con sua
nonna perché le
aveva proibito di
mangiare la pizza.
Me ne sono accorta
quella volta che
l’ho portata di corsa
al pronto soccorso e
ha chiesto al dot-
tore se era necessa-
ria l’anestesia. Me
ne sono accorta
qualche giorno fa,
quando, piangendo,

mi ha chiesto:
“Mamma, perché
vai a lavorare e mi
lasci sola a casa?”.
Ed io: “Per guada-
gnare i soldini e
poter comprare il
latte e i giocattoli”.
Ci pensa, mi guarda
e poi mi dice: “Eh
mamma, allora ci
va papà a lavorare e
tu rimani a casa con
me, mentre lui gua-
dagna i soldini per
noi”. Il ragiona-
mento non fa una
piega. Non è stu-
pida, affatto.

Volevo una figlia stupida
MammAvventura di Michela Albertini

Gomito di Sicilia si
presenta al Carmine

Questo pomeriggio alle ore 18.30, al
Convento del Carmine di Marsala, la
presentazione del nuovo libro del

giornalista e scrittore Giacomo Di Girolamo,
“Gomito di Sicilia” edito da Laterza per la
collana “Contromano”. Dopo il fortunato
reading che ha fatto il tutto esaurito al Teatro
Comunale, una presentazione più “classica”
per parlare dei tanti temi affrontati nel vo-
lume che sta riscuotendo uno straordinario
successo. Con l’autore interverranno, Ros-
sana Titone, Paolo Angius, presidente di Air-
gest, con i contributi musicali del chitarrista
Gino De Vita. “Gomito di Sicilia è il rac-
conto di un pezzo di Sicilia finora rimasto
inesplorato, quell’angolo estremo che è la
provincia di Trapani. Dal vino Marsala, un
tempo il liquore più famoso al mondo, al-
l'abusivismo edilizio.
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Al Centro Studi Garibaldini in
omaggio il libro su Luigi Cavalli

PIAZZA: “UNA RICERCATRICE HA TRACCIATO IL PROFILO DEL GARIBALDINO DOPO UN SOGGIORNO A MARSALA”

Al Centro Studi Garibal-
dini di Marsala è perve-
nuto in omaggio il libro

di Angela Maria Alberton, di
Bassano del Grappa, dottore di
ricerca in Scienze storiche, dedi-
cato al garibaldino Luigi Cavalli.
L’autrice, nel 2016, ha soggior-
nato nella nostra città per una set-
timana di studio consultando
l’Archivio storico Comunale e
l’Archivio Caimi per acquisire
notizie e documenti riguardanti
Luigi Cavalli. Le fonti storiche
esistenti a Marsala sono un patri-

monio di conoscenza universal-
mente noto ed apprezzato e for-
nisce materiali inediti a storici
italiani e stranieri. A raccontarci
del particolare, il vice presidente
del Centro Studi Garibaldini,
Elio Piazza: “Luigi Cavalli venne
a Marsala ben tre volte. La prima
volta con i Mille commilitoni
sbarcati l’11 maggio 1860, la se-
conda volta nel maggio del 1885
provenendo da Palermo dove
erano stati invitati i superstiti dei
Mille per festeggiare il 25° anni-
versario della liberazione dal go-

verno borbonico e la terza nel
1910 per ricevere dal sindaco
Giacomo Del’Orto la cittadi-
nanza onoraria della Città di
Marsala. Il personaggio, da tro-
vatello, raggiunse i vertici della
carriera politica – dice infine
Piazza -, da deputato e senatore
del Regno d’Italia, ma rimase
nell’aneddotica risorgimentale
come quel volontario garibaldino
il cui fucile fece quindici volte ci-
lecca prima di far partire il
colpo”. 

San Giovanni Battista: inizia la
settimana di Festività del Patrono

DAL 20 UNA SERIE D’INIZIATIVE. IL 23 IL CORPUS DOMINI, IL 24 LE SOLENNI CELEBRAZIONI

La Festa del Santo Patrono della Città di
Marsala che si terrà il prossimo 24 giugno.
Questo il programma: il 20 alle 17.30 "La

conversione ecologica", incontro con la suora
francescana Alessandra Martin; alle 19 celebra-
zione eucaristica; a seguire aperitivo offerto da
Cooperativa Sicilia che promuove il consumo cri-
tico antiracket e inaugurazione della mostra di
libri sulla festa di San Giovanni; il 21 alle 17.30
“Conversione a Dio come difesa dei diritti umani”
con il procuratore aggiunto di Agrigento, Salva-
tore Vella; alle 19 la celebrazione eucaristica; a se-
guire aperitivo e alle 21 “Johannes. Una voce per
L’Agnello”, canti religiosi in Chiesa Madre; sa-
bato 22 dopo la celebrazione delle ore 19, l'aperi-
tivo della Cooperativa Sicilia e alle 21 la
proiezione del docufilm “Il Precursore” in colla-
borazione con la Fondazione “Giovanni XXIII” e

l’Officina della Comunicazione; il 23, Solennità
del Corpus Domini, alle 11 messa, alle 12 conse-
gna buoni spesa per bisognosi e alle 18.30 la con-
celebrazione eucaristica in Chiesa Madre a cui
seguirà la Processione del Corpus Domini. Lunedì
24, giornata della Festività di San Giovanni Batti-
sta, alle 8 l'alborata, poi le celebrazioni alle ore:
9.30, 11 e 18; alle 19.15 la processione del Simu-
lacro del Santo compatrono della Città di Marsala,
che attraverserà le seguenti vie: Lungomare Boeo,
Piazza Piemonte e Lombardo (con breve sosta al
Porto per la benedizione dei lavoratori del mare e
per le vittime delle migrazioni), via M. Nuccio,
via Mazzini, Piazza del Popolo, via Vespri, Piazza
Mameli, via Sibilla, via A. Diaz, Lungomare
Boeo, Piazzale antistante la Chiesa al Boeo; alle
21.15 esibizioni musicali di giovani cantanti e alle
22.30 i giochi d'artificio. 

“E' la stampa, bellezze!”
al Convento del Carmine

Verrà presentata venerdì 21 giugno alle ore
17.30, all'ex Convento del Carmine a Mar-
sala, la raccolta di racconti di diciassette

giornaliste confluita nel volume "È la stampa, bel-
lezze!" (Edizioni Leima). Condurrà l'incontro la
giornalista Giovanna Sfragasso e all’appuntamento
saranno presenti alcune delle autrici del libro, as-
sieme alla coordinatrice del progetto, Giusi Parisi,
e all'editore, Renato Magistro. Hanno deciso di rac-
contarsi: Alessandra Bonaccorsi, Donata Cala-
brese, Maria Teresa Camarda, Jana Cardinale,
Federica Di Gloria, Ambra Drago, Giada Drocker,
Sandra Figliuolo, Laura Grimaldi, Giada Lo Porto,
Isabella Napoli, Giusi Parisi, Paola Pottino, Piera-
lisa Rizzo, Laura Spanò, Daniela Tornatore e Si-
monetta Trovato.
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RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

La modernità e un mercato in
continua e repentina evolu-
zione pongono oggigiorno

le imprese e gli imprenditori in un
vortice frenetico di cambiamenti e
di sfide, e la chiave del successo
sta proprio nel comprenderli ed af-
frontarli con le giuste compe-
tenze.  Fornire ad ogni
imprenditore gli strumenti per rag-
giungere i propri obiettivi è ciò che
si pone il convegno in programma
il 21 Giugno, “Azienda di Suc-
cesso”. L’evento, che sarà ospitato
nell’incantevole cornice del Pa-
lazzo Fici (Enoteca comunale), via
XI Maggio, a partire dalle 16, in-
teramente gratuito dedicato ai li-
beri professionisti e agli
imprenditori Trapanesi, organiz-
zato da Studio Evoluto – OSM
Partner, si pone l’obiettivo di illu-
strare quali sono le strategie vin-

centi, capaci di trasformare ogni
imprenditore di oggi in un cam-
pione del futuro. L’incontro si con-
centrerà sulle maggiori tematiche
e problematiche imprenditoriali:
Marketing, Vendite, Gestione
delle risorse umane, Leadership,
ma anche Ricerca e selezione del
personale, Analisi finanziaria e
controllo di gestione. Relatore
della giornata sarà il co-fondatore
e socio di Studio Evoluto, Vito
Maurizio Culicchia, imprenditore,
commercialista e consulente
aziendale.“Per vincere nel mercato
attuale è indispensabile che ogni
imprenditore, ogni manager, svi-
luppi nuove abilità e, contempora-
neamente, sia in grado di sfruttare
al meglio le risorse a sua disposi-
zione. Questo è quanto hanno fatto
gli imprenditori di successo, quelli
che hanno saputo trasformare la

crisi dei mercati in una grande oc-
casione di crescita per la loro
azienda e questo è quanto ognuno
può fare una volta comprese quali
siano le azioni necessarie a deter-
minare il proprio successo perso-
nale e imprenditoriale”. L’invito
all’evento è aperto a tutti gli im-
prenditori e professionisti, alle reti
d’imprese, alle associazioni e a
tutti coloro che credono che un ri-
lancio del nostro Paese, della no-
stra splendida Terra, oltre che
auspicabile, sia possibile partendo
dal territorio, dall’imprese e dalle
nuove competenze e abilità degli
Imprenditori.

Mancano meno di tre mesi al-
l'inizio del campionato e, pur-
troppo, ci ritroviamo ad

affrontare le questioni della stagione ap-
pena conclusa. E tutto ciò non ci piace
affatto. Il primo aspetto è quello legato
allo Stadio. Sebbene si sia riusciti ad aver
l'apertura della gradinata soltanto in oc-
casione dell'ultima partita casalinga, ov-
vero la semifinale play-off, ad oggi
constatiamo con grosso rammarico che i
lavori di sistemazione/sostituzione del
fondo campo del nostro stadio non sono
stati avviati. Questo ritardo è gravissimo!
Appuriamo, peraltro, che - in queste ore

- il Sindaco trova il tempo di complimen-
tarsi con altre realtà calcistiche per i pre-
stigiosi risultati raggiunti, trascurando
però che questi traguardi non possono
prescindere dall'esistenza di un impianto
di gioco adatto ed idoneo per una squa-
dra di quarta serie nazionale. Allo stesso
tempo, siamo incazzati anche con l'as-
sessore allo Sport e con i consiglieri co-
munali che si sono occasionalmente
occupati della vicenda stadio per aver
preso in giro una città intera con pro-
messe mai mantenute circa i finanzia-
menti per la sistemazione dello Stadio
Municipale. Di conseguenza, chiediamo

in questa sede un incontro formale alla
presenza della stampa con l'Amministra-
zione Comunale per aver chiarezza de-
finitiva sull'avvio dei lavori al
Municipale “Lombardo Angotta”. Il se-
condo aspetto, non è meno importante
del primo, è quello legato alla squadra.
ci siamo stufati - e speriamo non se parli
mai più - di quote e questioni societarie.
Già diverse società hanno iniziato a
muoversi per allestire una rosa competi-
tiva. Mentre qui da noi diversi giocatori
non sono stati nemmeno contattati per la
riconferma. Giocatori su cui la tifoseria
ha riposto grande fiducia; quella fiducia
ampiamente ripagata durante tutto
l'anno. Gente come Candiano, Corsino,
Sekkoum e Manfrè su tutti sono l'anima

della squadra. Le pretese economiche di
questi uomini vanno soddisfatte ora, non
domani.ne va della credibilità di una so-
cietà che si dice seria e forte. Anche su
questo aspetto pretendiamo certezze da
parte della società e di conoscere le reali
intenzioni. Questi giocatori vanno con-
fermati perché hanno onorato la maglia
del nostro Marsala. Ebbene, siamo stufi
di queste chiacchiere che ritardano note-
volmente la programmazione della
nuova stagione allorquando altre società
si sono già mosse con buon anticipo. La
tifoseria marsalese non è disposta ad
aspettare ancora nel silenzio.la nostra fi-
ducia ha un prezzo: impegno, serietà e ri-
spetto.

Gruppi ultras CapoBoeo e NucleoRibelle

IL 21 GIUGNO CONVEGNO A MARSALA DI STUDIO EVOLUTO – OSM PARTNER A PALAZZO FICI

Azienda di successo: cambiare
per vincere le sfide del mercato

La nostra passione non va mai in vacanza


